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1995年的冬天，当年仅20岁的李
霄鹏在南京五台山体育场打进第二个
进球，帮助济南泰山将军队战胜刚刚
捧起那个赛季甲A联赛冠军奖杯的上
海申花队，拿到了中国足球职业化改
革之后首届足协杯冠军的时候，36岁
的崔康熙选择了退役，成为韩国水原
三星队的训练师，开始了自己的职业
教练生涯。
此后的23年时间里，崔康熙与李霄

鹏生活在基本平行的两个世界里。2002

年的韩日世界杯，李霄鹏作为中国男足
国家队主力右边前卫参加了在韩国的
三场小组赛，此外也跟随鲁能泰山去韩
国踢过亚冠，但是他跟崔康熙之间，并
没有什么太过直接的交集，一直到这个
赛季，他以鲁能泰山队主教练的身份，
迎来了崔康熙作为原大连一方和现任
上海申花队主教练的挑战。

2019年11月1日，19点35分，济南，
鲁能大球场，这也将是崔康熙与鲁能
泰山队主教练李霄鹏在今年的“第三
次握手”。90分钟的比赛之后，谁能笑
着离开，答案即将揭晓。

文/李冰

金庸先生的武侠人物当

中，令狐冲是一个狠角色。

在没有误打误撞学会 “吸

星大法”和掌握“易筋经”之前，

令狐冲虽然从风清扬那里学到了

独孤九剑， 但是因为缺乏内力配

合，他在江湖之中算不上超一流，更

不要说像风清扬和东方不败这样的

绝世高手了， 但是在这个因为小师

妹喜欢上了别人差点一蹶不振， 后来

莫名其妙做了恒山派掌门人的 “非主

流” 身上， 却有着一股让人侧目的狠

劲， 这也是令狐冲后来能够真正笑傲

江湖的关键所在———比如他在自身重

伤的情况下， 在破庙之中一个人干掉

了十五位高手； 比如他在明知打不过

的情况下，干掉了东方不败。

智和志，哪一个更重要？

以弱胜强的事情并不会经常发

生， 否则也不会那么让人血脉贲张心

潮澎湃了，而且所谓的弱和强，肯定不

会是蚂蚁和大象之间的差距， 毕竟胜

利归根到底是需要实力做基础的，所

以不管是“智”还是“志”，前提是有得

一打， 比如今天晚上鲁能和申花的这

场足协杯决赛。

即便是再铁杆的申花粉丝， 也没

有办法不去正视自家球队跟鲁能这个

对手之间的差距。中超联赛打完27轮，

鲁能比申花整整多了五个胜场， 不管

进球数还是失球数， 都再明白不过地

显示着山东球队在攻防两端对申花的

巨大优势。这种情况下，如何在技战术

层面进行布置， 如何在排兵布阵时更

有针对性， 是一上来就抢攻打对手一

个出其不意， 还是稳扎稳打慢慢寻找

反击的机会， 这些都是申花主教练崔

康熙和他的教练团队应该去考虑的，

也就是前面所说的“智”，这也是对韩

国老帅执掌申花教鞭以来最重要，或

许也是最具含金量的一次考验。

而对即将踏上战场的申花球员来

讲，“志”却是他们能够掌控的，也是最

有可能决定申花队今晚比赛表现和结

果的最重要的因素。坦率地讲，在面对

鲁能这个实力明显在自己之上的对手

时， 想要真正做到从容淡定甚至心静

如水确实很难， 但是如果比赛开始前

就背上包袱， 想着不输甚至少输当赢

的想法，最后等来的，或许就是那个最

坏的结果。《我的兄弟叫顺溜》里面，初

出茅庐的顺溜在伏击战中差点误伤陈

大雷，后者认为他“瞄着打”的说法是

吹牛，于是手里拿了一个火柴盒，让顺

溜隔着一百五十米的距离打一次试

试。因为知道陈大雷是自己的司令员，

心里有了畏惧感的顺溜一开始不敢开

枪，但是在被逼到无路可退之后，还是

一枪命中了目标。

跟鲁能泰山队这个客场难打是肯

定的， 比赛的难度甚至可能会超出之

前的想象， 但是如果因此有了像顺溜

那样的心理负担， 变得患得患失起来

的话， 申花可能从一开始就已经立于

不胜之地了。鲁能是强，但申花更应该

像令狐冲那样， 哪怕站在对面的是江

湖至尊天王老子，该出招就出招，该亮

剑就亮剑，绝不会堕了士气和斗志。

狭路相逢勇者胜，就是这样。

加强空中打击
客场作战 目标进球

联赛排名靠前，整体实力占优，再
加上主场作战，当所有的“利好”都指
向鲁能泰山队的时候，作为球队的主
教练，李霄鹏倒是保持着足够的冷静
和清醒：“能不能夺（足协杯）冠，是由
太多的因素决定的，我现在能控制的，
就是球员在场上发挥出最佳的状态，
为180分钟的比赛或者更长的时间做
好准备，尽最大的努力，全力以赴。”
虽然在外界看来，拥有佩莱和费莱

尼这样身高超过一米九的高大外援，再
加上戴琳、刘军帅这些同样身材高大的
国内球员，绝对算得上是“高”人一筹
了，但是对李霄鹏而言，申花队中的金
信煜和莫雷诺同样让他有些担心，因为
在下半赛季的比赛当中，申花队利用这
两个高点，敲开过很多对手的球门，在
将佩莱和费莱尼的头球作为进攻利器
的同时，李霄鹏也不得不考虑鲁能泰山
队同样存在的“恐高”的问题。
足协杯半决赛过关后，考虑到中

卫刘军帅以及左边后卫刘洋要在决赛
首回合比赛中停赛，李霄鹏开始不断

地在中后卫位置上进行尝试，除了让
原本踢左边后卫的郑铮改踢左中卫之
外，还在间歇期的热身赛中让费莱尼
回撤到后防线上出任中卫，毕竟在那
个阶段，原来的主力中卫戴琳还没有
伤愈复出，鲁能后卫线上连一个正牌
中后卫都没有。随着郑铮在中后卫位
置上表现越来越稳定并且入选了国家
队，李霄鹏也改变了让费莱尼“转行”
的想法，继续让比利时国脚在中场负
责球队的攻防转换，同时也可以增加
中场防守时的高度，从第一落点开始
削弱申花队“空中打击”的力量。

或许是对自身实力足够自信，赛
前一天的新闻发布会上，在被山东记
者问到如何防申花队的高点进攻时，
李霄鹏毫不犹豫地给出了答案：“防空
对我们来讲确实是一个考验，虽然申
花平均身高比我们高，但我们平均速
度比申花快一些。对手有对手的优势，
而我们也有自己的优势。进攻中我们
会把速度优势发挥出来。”至于刘军
帅和刘洋的停赛，以及主力门将王大

雷有可能因伤缺席今晚的这场比赛，李
霄鹏也表示，不会有太大影响：“鲁能队
并不缺人，虽然这两人停赛，但即使他
们不停赛，也要竞争上岗。同样的，申花
队这场比赛也会有很大变化，但既然站
了决赛场上，就没有谁更好谁更差，就
看临场发挥和战术执行。我们上半年经
历了更艰苦的赛程，但没有出现上一场
打完，下一场就不行了的情况，所以队
员体能方面没有任何的影响。”

“恐高”李霄鹏要用速度对飙高度

从上海出发到济南之前，崔康熙
特意去剪了一次头发，这让他看上去
精神了不少。虽然谁也不能确定，老崔
的这个决定是不是在上轮联赛客场输
给重庆斯威队之后做的，但就像他在
足协杯决赛前一天新闻发布会上说的
那样，“希望能用全新的精神面貌，打
好这场非常重要的比赛。”
这个赛季的中超联赛中，申花与

鲁能两战一负一平，李霄鹏对申花保
持不败。有意思的是，作为主教练，虽
然崔康熙今年下半赛季才接手申花
的，但他在中超同样跟鲁能交过两次
手，上半赛季在大连一方主场1比0获
胜，下半年在申花则是客场2比2战平
鲁能，对李霄鹏同样保持不败。
崔康熙承认，李霄鹏和鲁能泰山

不是一个容易对付的对手，事实上，在
外界看来，单从这个赛季的联赛排名
以及球队的牌面实力来看，刚刚保级
成功的申花，跟排在第四位的鲁能，并
不属于同一个档次。“所以这场比赛对
申花来讲，一定是一场非常困难的比
赛，对手非常强，尤其是在主场，有很
强的战斗能力。”过去这一个星期的备
战过程当中，作为主教练，崔康熙并没
有刻意强调跟鲁能泰山队的这场比
赛，他更希望申花队员能把这场比赛

当作一场普通的中超联赛来对待，就
像他们在联赛中那个客场时做到过的
那样：“我们要做的，就是从细节方面
做好准备，在比赛中自始至终都集中
注意力，因为像足协杯决赛这样的比
赛，任何一个小的变数，都有可能决定
整场比赛的输赢，要想实现目标，我们
必须很团结，做好最充分的准备。”
就在上周末，周杰伦在济南奥体中

心连着开了两场演唱会，原本申花方面
多少有些担心比赛场地会受到影响，不
过从10月31日傍晚踩场的情况来看，无
论草皮的完整度还是场地的平整度都
没有什么问题。考虑到济南晚上的气温
比较低，为了避免队员着凉，在队员基
本熟悉和适应了场地情况之后，申花队
比原定时间提前了10分钟结束了训练，
队员也在第一时间坐上大巴回到了酒
店。“我听说了之前几个赛季足协杯
决赛都是先主后客的球队拿到了
冠军，对这个情况也有所了解，
但是从我的经验来看，应该是
后打主场的球队更有利。”作为
一道已经被验证过N次的足协杯决
赛“主场魔咒”，见识过亚冠决赛这样
“大场面”的崔康熙自然显得云淡风轻：
“反正今年（赛程）已经这样了，希望我
们能打破这个所谓的规律吧。”

破咒关键：细节+团结
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